
ATA NÚMERO DEZENOVE / SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 10 DE 
MAIO DE 2010.
 
Aos  dez  dias  do  mês  de  maio  de dois  mil  e  dez,  nas  dependências  da  Câmara 
Municipal de Telêmaco Borba, Estado do Paraná, reuniram-se os Vereadores por 
convocação da Senhora Presidente em Sessão Ordinária. Estando na Presidência a 
Vereadora Aparecida de Fátima Ribeiro Fraza e presentes os demais Vereadores 
que assinam o livro de presença. Os trabalhos foram iniciados às 17 horas e 30 
minutos, com a leitura do livro de Salmos, capítulo 23, pelo Vereador José Reinaldo 
Antunes  Carneiro.  Em  seguida  a  Senhora  Presidente  levou  para  apreciação  do 
Plenário a Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 03 de maio de 2010, a qual foi 
declarada aprovada.  Na sequência a Senhora Presidente solicitou do Secretário 
Designado a leitura da matéria inscrita no expediente que constou: 01 – OFÍCIO 
Nº 051/2010-GP-CV, de 03 de maio de 2010, em resposta ao Requerimento Nº 
042/2010 de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos;  02 – OFÍCIO 
Nº 052/2010-GP-CV, de 03 de maio de 2010, em resposta ao Requerimento Nº 
048/2010 de iniciativa do Vereador Agenor Rodrigues de Almeida;  03 – OFÍCIO 
Nº 053/2010-GP-CV, de 03 de maio de 2010, em resposta ao Requerimento Nº 
049/2010 de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes;  04 – OFÍCIO Nº 
054/2010-GP-CV, de 03 de maio de 2010,  em resposta ao Requerimento Nº 
050/2010 de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos;  05 – OFÍCIO 
Nº 055/2010-GP-CV, de 03 de maio de 2010, em resposta ao Requerimento Nº 
051/2010 de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos; 06 – OFÍCIO Nº 
056/2010-GP-CV, de 03 de maio de 2010,  em resposta ao Requerimento Nº 
052/2010 de iniciativa do Vereador Renato Bahena; 07 – OFÍCIO Nº 057/2010-
GP-CV, de 03 de maio de 2010, em resposta ao Requerimento Nº 053/2010 de 
iniciativa do Vereador Gilson Pereira dos Santos;  08 – OFÍCIO Nº 058/2010-
GP-CV, de 03 de maio de 2010, em resposta ao Requerimento Nº 026/2010 de 
iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes;  09  –  PROJETO DE LEI  N° 
014/2010, de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que “AUTORIZA 
O  CHEFE  DO  PODER  EXECUTIVO  A  PROIBIR  O  USO  E  A  PRÁTICA  DAS 
PULSEIRAS  COLORIDAS,  TAMBÉM  CONHECIDAS  COMO  PULSEIRAS  DO 
SEXO, NAS ESCOLAS DAS REDES DE ENSINO MUNICIPAIS E ESTADUAIS 
NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE TELÊMACO BORBA”.  10 – PROJETO DE LEI 
N° 015/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 012 de 15 de abril 
de 2010) que ”AUTORIZA O EXECUTIVO MUNICIPAL A EFETUAR A ABERTURA 
DE  CRÉDITO  ADICIONAL  SUPLEMENTAR  NO  VALOR  DE  R$  800.000,00 
(OITOCENTOS MIL REAIS) NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO DE TELÊMACO 
BORBA,  PARA  O  EXERCÍCIO  DE  2010”.  11  –  MOÇÃO  DE  APLAUSOS  N° 
008/2010, de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que apresenta 
“MOÇÃO  DE  APLAUSOS  AOS  SOLDADOS  DA  PATRULHA  ESCOLAR 
COMUNITÁRIA  SR.  LUIZ  ANTÔNIO  ALVES  DE  LIMA,  JOSÉ  MARIO  DOS 



PRAZERES, MARCELINO RODRIGUES BATISTA FILHO E MARCOS ROGÉRIO 
WROBLESKI.  PELO  TRABALHO  REALIZADO  ATRAVÉS  DO  PROERD  E 
PATRULHA  ESCOLAR  COMUNITÁRIA”.  12  –  MOÇÃO  DE  APLAUSOS  N° 
009/2010, de iniciativa do Vereador Agenor Rodrigues de Almeida que apresenta 
“MOÇÃO DE APLAUSOS AO SR. CLÁUDIO DIMAS VEDAN, PELOS 33 ANOS DE 
SERVIÇOS PRESTADOS NA COPEL SENDO QUE DOS QUAIS CINCO ANOS 
PRESTADOS NO MUNICÍPIO DE TELÊMACO BORBA”.  13 – INDICAÇÃO N° 
367/2010, de iniciativa do Vereador Agenor Rodrigues de Almeida que “INDICA 
AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE DETERMINE AO DEPARTAMENTO 
DE  OBRAS  PARA  ESTUDAR  A  POSSIBILIDADE  DE  SE  FAZER  UM 
MANILHAMENTO  NA  CONFLUÊNCIA  DA  RUA  UVARANAL  COM  A  RUA 
HARMONIA, NO PARQUE LIMEIRA ÁREA 2”. 14 - INDICAÇÃO N° 368/2010, 
de iniciativa do Vereador Agenor Rodrigues de Almeida que “INDICA AO SENHOR 
PREFEITO  MUNICIPAL,  QUE  DETERMINE  AO  DEPARTAMENTO  DE  OBRAS 
PARA QUE SEJA FEITO UMA LIXEIRA NO FINAL DA RUA SÃO MIGUEL, NA 
VILA SÃO VICENTE DE PAULA”. 15 – INDICAÇÃO N° 369/2010, de iniciativa 
do Vereador Mario César Marcondes que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA 
DETERMINAR AO ÓRGÃO COMPETENTE PARA REALIZAR OPERAÇÃO TAPA 
BURACO NA RUA SATURNO NO BAIRRO CEM CASAS”.  16 – INDICAÇÃO N° 
370/2010,  de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes que “INDICA AO 
SENHOR PREFEITO PARA DETERMINAR AO ÓRGÃO COMPETENTE PARA QUE 
SEJA FEITO CALÇAMENTO POLIÉDRICO OU ASFALTO NA RUA IGUAÇÚ NO 
BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA III”.  17 – INDICAÇÃO N° 371/2010,  de 
iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “INDICA  AO  SENHOR 
PREFEITO PARA  DETERMINAR AO ÓRGÃO COMPETENTE PARA QUE SEJA 
FEITO UM ESTUDO PARA COLOCAR UMA LOMBADA NA RUA UGUAÇÚ EM 
FRENTE À CHÁCARA N° 29 NO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA III”.  18 – 
INDICAÇÃO  N°  372/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Renato  Bahena  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE,  QUE  REALIZEM  PODA  DA  ÁRVORE 
QUE ESTÁ ULTRAPASSANDO A REDE ELÉTRICA, NA AVENIDA PRESIDENTE 
KENNEDY, EM FRENTE À PRAÇA LUBA KLABIN, Nº 290’’. 19 – INDICAÇÃO N° 
373/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena que “INDICA AO SENHOR 
PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA 
MUNICIPALIDADE, QUE REALIZEM SERVIÇO DE CALÇAMENTO POLIÉDRICO 
NA RUA CASCAVEL,  LOCALIZADA NO BAIRRO JARDIM SÃO FÉLIX’’.  20 – 
INDICAÇÃO  N°  374/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Renato  Bahena  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL  JUNTO  À  COMISSÃO  DE 
TRÂNSITO  PARA  QUE  SE  FAÇA  UM  ESTUDO  PARA  IMPLANTAÇÃO  DE 
REDUTOR  DE  VELOCIDADE  NA  RUA  CAMPINA  ALTA,  EM  FRENTE  AO 
MERCADO PINHEIRO, LOCALIZADA NO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA II”. 
21 – INDICAÇÃO N° 375/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena que 



“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, PARA QUE REALIZEM OPERAÇÃO DE 
REPOSIÇÃO DAS PEDRAS POLIÉDRICAS E A LIMPEZA ONDE SE ENCONTRA 
ENTULHOS  NA  RUA  F,  ESQUINA  COM  A  NOSSA  SENHORA  DA  LUZ  NO 
BAIRRO  SANTA  RITA’’.  22  –  INDICAÇÃO  N°  376/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador  Renato  Bahena  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE 
DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE,  QUE 
VIABILIZEM  A  POSSIBILIDADE  DA  REFORMA  DO  LOCAL  ONDE  OS 
ESPORTISTAS PRATICAVAM O JOGO DE BOCHA E O FORNECIMENTO DO 
MATERIAL  NECESSÁRIO  PARA  RETORNAR  A  PRÁTICA  DO  ESPORTE, 
LOCALIZADO  NA  RUA  DAS  PEDRAS,  BAIRRO  SÃO  FRANCISCO’’.  23  – 
INDICAÇÃO  N°  377/2010, de  iniciativa  do  Vereador  Renato  Bahena  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE,  QUE  REALIZEM  O  SERVIÇO  DE 
CALÇAMENTO POLIÉDRICO, NA RUA TOCANTINS BAIRRO SÃO JOÃO”. 24 – 
INDICAÇÃO  N°  378/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Renato  Bahena  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE,  A  DESOBSTRUÇÃO  DO BUEIRO EM 
FRENTE  À  ENTRADA  DO  ESTACIONAMENTO  DA  FATEB,  NA  AVENIDA 
MARECHAL FLORIANO PEIXOTO, NO BAIRRO ALTO DAS OLIVEIRAS’’.  25 – 
INDICAÇÃO  N°  379/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Renato  Bahena  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, PARA ARRUMAR A TAMPA DO BUEIRO 
DE  MODO QUE FIQUE EMBUTIDO NA CALÇADA DE  PASSEIO,  DA  PRAÇA 
PASTOR PEDRO CORTEZ”.  26 – INDICAÇÃO N° 380/2010,  de iniciativa  do 
Vereador Neri Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE 
DETERMINE AO ÓRGÃO COMPETENTE DA MUNICIPALIDADE, ESTUDOS NO 
SENTIDO DE CONSTRUIR UMA PISTA DE SKATE, NUM ESPAÇO DA PRAÇA 
DR.  HORÁCIO  KLABIN”.  27  –  INDICAÇÃO  N°  381/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador Neri Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE 
DETERMINE  JUNTO  À  COMISSÃO  MUNICIPAL  DE  TRÂNSITO,  ESTUDOS 
PARA IMPLANTAÇÃO DE UM REDUTOR DE VELOCIDADE NA RUA ACÁCIA, EM 
FRENTE AO SUPERMERCADO TRIUNFO NO BAIRRO JARDIM ALEGRE”.  28 – 
INDICAÇÃO N° 382/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE,  CALÇAMENTO  POLIÉDRICO  NAS 
TRAVESSAS  ITÁLIA,  FRANÇA,  ROMÊNIA  E  RUA  PORTUGAL  NO  BAIRRO 
JARDIM EUROPA”.  29 – INDICAÇÃO N° 383/2010, de iniciativa do Vereador 
Neri  Rafael  Mangoni  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE 
DETERMINE AO ÓRGÃO COMPETENTE DA MUNICIPALIDADE, ESTUDOS NO 
SENTIDO DE CONSTRUIR UM CENTRO COMUNITÁRIO NO BAIRRO JARDIM 
EUROPA”. 30 – INDICAÇÃO N° 384/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael 



Mangoni  que  “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE DETERMINE AOS 
ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, QUE REALIZEM OPERAÇÃO 
TAPA-BURACOS  NA  RUA  ARAUCÁRIA,  PARQUE  LIMEIRA  –  ÁREA  1”.  31  – 
INDICAÇÃO N° 385/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AO  ÓRGÃO 
COMPETENTE DA MUNICIPALIDADE, SERVIÇOS DE PINTURAS EM FAIXAS 
DE PEDESTRES E NA LOMBADA EM FRENTE À ESCOLA DOM BOSCO, NA RUA 
ACÁCIA,  BAIRRO  JARDIM  ALEGRE”.  32  –  INDICAÇÃO  N°  386/2010,  de 
iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
PARA QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, 
QUE SEJA REALIZADO SERVIÇOS DE PODA E LIMPEZA GERAL NA PRAÇA 
PÚBLICA  LAURO  NEVES,  DEFRONTE  AO  SUPERMERCADO  TRIUNFO,  NO 
BAIRRO  CEM  CASAS”.  33  –  INDICAÇÃO  N°  387/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador Neri Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE 
DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE,  QUE 
REALIZEM  ESTUDO  PARA  A  COLOCAÇÃO  DE  LAMA  ASFÁLTICA  NA 
TRAVESSA PALOTINA NO BAIRRO JARDIM BONA VILA”.  34 – INDICAÇÃO 
N° 388/2010, de iniciativa do Vereador Gilson Pereira dos Santos que “INDICA 
AO SENHOR PREFEITO QUE DETERMINE JUNTO AO SETOR COMPETENTE 
PARA  QUE  SE  POSSÍVEL  NOMEAR  A  PRÓXIMA  RUA  PROJETADA  NO 
MUNICÍPIO DE FRANCISCO MARIA QUADRADO, MAIS CONHECIDO COMO 
TITO QUADRADO”. 35 – INDICAÇÃO N° 389/2010, de iniciativa do Vereador 
Sergio de Souza Bueno que “INDICA AO SENHOR PREFEITO QUE DETERMINE 
AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, QUE SEJA FEITO UM 
ESTUDO PARA CANALIZAR EM VOLTA DO CAMPO DO BAIRRO SÃO JOÃO 
DEVIDO  A  ENXURRADA  QUE  ESTÁ  INVADINDO  AS  CASAS  MAIS 
PRÓXIMAS”.  36 – INDICAÇÃO N° 390/2010,  de iniciativa do Vereador Élio 
Cezar Alves dos Santos que “INDICA AO SENHOR PREFEITO QUE DETERMINE 
AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE PARA  AUMENTAR  O 
ESPAÇO DE ESTACIONAMENTO DE ÔNIBUS TIPO CIRCULAR, LOCALIZADO 
NA  AV.  VICE-PRESIDENTE  REGINALDO  GUEDES  NOCÊRA  (PRÓXIMO  A 
LOCADORA MILENIUM)”. 37 – INDICAÇÃO N° 391/2010, de  iniciativa  do 
Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  QUE 
DETERMINE  AO  SETOR  COMPETENTE  A  NECESSIDADE  DE  SE  COLOCAR 
TAXÕES PARA REDUÇÃO DE VELOCIDADE NA AV. ELIOMAR MEIRA XAVIER 
NO CRUZAMENTO COM A AV. PREFEITO CACILDO BATISTA ARPELAU JUNTO 
COM A FAIXA DE PEDESTRES, SOMENTE NO SENTIDO DESCENDENTE”. 38 – 
INDICAÇÃO N° 392/2010, de iniciativa do Vereador Ezequiel Ligoski Betim que 
“INDICA AO SENHOR PREFEITO QUE DETERMINE AO SETOR COMPETENTE 
A NECESSIDADE DE LIMPEZA / CAPINA DE MATO EM LOTE VAGO ENTRE AS 
RUAS JOAQUIM BATISTA RIBEIRO E GOVERNADOR BENTO MUNHOZ DA 
ROCHA NETO, NOS FUNDOS DO HOSPITAL DR. FEITOSA”. 39 – INDICAÇÃO 



N° 393/2010, de iniciativa do Vereador Ezequiel Ligoski Betim que “INDICA AO 
SENHOR  PREFEITO  QUE  DETERMINE  AO  SETOR  COMPETENTE  A 
NECESSIDADE DE SE EFETUAR OPERAÇÃO TAPA-BURACO NA RUA RESERVA 
NO PARQUE LIMEIRA ÁREA 02”. 40 – INDICAÇÃO N° 394/2010, de iniciativa 
do Vereador Ezequiel Ligoski Betim que  “INDICA AO SENHOR PREFEITO QUE 
DETERMINE  AO  SETOR  COMPETENTE  A  NECESSIDADE  DE  SE  EFETUAR 
LIMPEZA GERAL NO CENTRO COMUNITÁRIO DO PARQUE LIMEIRA ÁREA 2”. 
41 – INDICAÇÃO N° 395/2010, de iniciativa da Vereadora Fátima Ribeiro que 
“INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE DETERMINE AO SETOR 
COMPETENTE  MAIOR  RIGOR  NA  FISCALIZAÇÃO  FAZENDO  UM 
LEVANTAMENTO NOS POSTES DE MADEIRA EXISTENTES NA EXTENÇÃO 
DAS PRINCIPAIS AVENIDAS DE NOSSA CIDADE,  ONDE SÃO COLOCADAS 
PROPAGANDAS, APLICANDO AS MEDIDAS CABÍVEIS”.  42 – INDICAÇÃO N° 
396/2010, de iniciativa da Vereadora Fátima Ribeiro que “INDICA AO SENHOR 
PREFEITO  MUNICIPAL  QUE  DETERMINE  AO  DEPARTAMENTO  DE  OBRAS 
QUE ESTUDE A VIABILIDADE DE COLOCAÇÃO DE LAMA ASFÁLTICA SOBRE 
O CALÇAMENTO EXISTENTE NA RUA AUGUSTO TOBICH – CENTRO”.  43 – 
INDICAÇÃO  N°  397/2010,  de  iniciativa  da  Vereadora  Fátima  Ribeiro  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL,  QUE  DETERMINE  AO 
DEPARTAMENTO DE OBRAS QUE SEJA FEITO SERVIÇO DE COLOCAÇÃO DE 
LAMA ASFÁLTICA SOBRE O CALÇAMENTO JÁ EXISTENTE DA RUA DUARTE 
DA  COSTA,  CENTRO”.  44  –  INDICAÇÃO  N°  398/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador Agenor Rodrigues  de Almeida que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL,  QUE DETERMINE AO DEPARTAMENTO DE OBRAS PARA QUE 
SEJA FEITO SERVIÇO DE  PATROLAMENTO E  CASCALHAMENTO,  NA RUA 
GUARETINQUETÁ,  NO  BAIRRO,  ÁREA  06”.  45  –  REQUERIMENTO  N° 
069/2010,  de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes que  “REQUER DA 
MESA  DIRETORA  DESTA  CASA  DE  LEIS,  QUE  CONVIDE  OS 
REPRESENTANTES  DO  SINDMATEL  E  REPRESENTANTES  DO  PODER 
EXECUTIVO PARA UMA REUNIÃO COM O OBJETIVO DE REAVALIAR A LEI 
784/89  –  PRODEFI”.  46 – REQUERIMENTO N° 070/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER  DO  SENHOR  PREFEITO 
MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  1)  QUAIS  SÃO  OS 
COMPONENTES DO CONSELHO GESTOR DO IFET? 2) QUANTAS REUNIÕES 
FORAM REALIZADAS? ENVIAR COPIA DAS ATAS”. 47 – REQUERIMENTO N° 
071/2010, de iniciativa dos Vereadores Sergio de Souza Bueno e Élio Cezar Alves 
dos  Santos  que  “REQUEREM  DO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL,  QUE 
INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE LEI LHE CONFERE,  AS 
SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  DO  PROCESSO  DE  LICITAÇÃO  NA 
MODALIDADE  DE  PREGÃO  PRESENCIAL  N°  034/2010,  PROTOCOLO  N° 
201003/14391,  1°)  SE  FOI  ELABORADO  CARTA  CONVITE  OU TOMADA  DE 



PREÇO  PARA  AS  EMPRESAS?  2°)  QUANDO  AS  EMPRESAS  RECEBERAM  A 
CARTA  CONVITE  OU  TOMADA  DE  PREÇOS?  3°)  QUANTAS  EMPRESAS 
PASSARAM  PREÇO  POR  MERCADORIA?  4°)  QUANTAS  EMPRESAS 
PARTICIPARAM  DESSE  PREGÃO?  5º)  FAVOR  EMITIR  RELATÓRIO  E 
DOCUMENTAÇÃO  QUE  COMPROVAM  ESTA  INFORMAÇÃO”.  48  – 
REQUERIMENTO N° 072/2010,  de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos 
Santos que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A 
ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  QUANDO  SERÃO TOMADAS AS DEVIDAS PROVIDENCIAS 
NO CASO DE ESGOTO A CÉU ABERTO, E ACUMULO DE  LIXO NO ARROIO 
LOCALIZADO NA RUA CIDADE NOVA ENTRE O BAIRRO SOCOMIN E ÁREA 4? 
ESTE CASO JÁ É DE CONHECIMENTO DA PREFEITURA? AS AUTORIDADES 
COMPETENTES JÁ  ESTÃO CIENTES DA  GRAVIDADE  DO CASO,  E  ESTÃO 
CIENTES QUE ESTÁ AFETANDO A POPULAÇÃO E  O MEIO AMBIENTE?  A 
POPULAÇÃO ESTÁ SENDO ORIENTADA E CONSCIENTIZADA DO RISCO DE 
DOENÇAS E CONTAMINAÇÕES?”. 49 – REQUERIMENTO N° 073/2010,  de 
iniciativa  do  Vereador  Gilson  Pereira  dos  Santos  que  “REQUER  DO  SENHOR 
PREFEITO  MUNICIPAL  JUNTAMENTE  A  SECRETARIA  DE  OBRAS  QUE 
INFORME A ESSA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS 
SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) HÁ PREVISÃO PARA REALIZAR O SERVIÇO 
DE MANUTENÇÃO,  LIMPEZA E PINTURA NA FEIRA DO PRODUTOR? 2)  SE 
NÃO  HÁ,  PODERIA  SER  INCLUSO  O  QUANTO  ANTES?”.  50  – 
REQUERIMENTO N° 074/2010,  de iniciativa  do Vereador Gilson Pereira dos 
Santos  que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL  JUNTAMENTE A 
SANEPAR QUE INFORME ESSA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE 
CONFERE A SEGUINTE INFORMAÇÃO: 1) PARA QUANDO ESTÁ PREVISTO A 
INSTALAÇÃO  DAS  MANILHAS  PARA  REDE  DE  ESGOTO  QUE  JÁ  SE 
ENCONTRAM NA RUA JOÃO DE BARRO E RUA DOS CANÁRIOS NO BAIRRO 
SÃO SILVESTRE?”. A Senhora Presidente informou aos Senhores Vereadores que 
o  Projeto  de  Lei  Nº  014/2010  será  encaminhado  para  Comissão  de  Legislação, 
Justiça  e  Redação.  O  Projeto  de  Lei  Nº  015/2010  será  encaminhado  para  a 
Comissão de Legislação, Justiça e Redação e Comissão de Economia, Orçamento, 
Finanças e Fiscalização. As Moções serão encaminhadas para a ordem do dia da 
próxima sessão  para  discussão  e  votação  em turno  único.  As Indicações  serão 
analisadas e posteriormente encaminhadas aos setores competentes. Em seguida a 
Presidente solicitou do 1º Secretário a leitura dos Requerimentos, que constou: 
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM TURNO ÚNICO: 01 – REQUERIMENTO N° 
069/2010,  de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes que  “REQUER DA 
MESA  DIRETORA  DESTA  CASA  DE  LEIS,  QUE  CONVIDE  OS 
REPRESENTANTES  DO  SINDMATEL  E  REPRESENTANTES  DO  PODER 
EXECUTIVO PARA UMA REUNIÃO COM O OBJETIVO DE REAVALIAR A LEI 
784/89 –  PRODEFI”.  APROVADO. 02 – REQUERIMENTO N° 070/2010,  de 



iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER  DO  SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL,  QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO 
QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) QUAIS SÃO OS 
COMPONENTES DO CONSELHO GESTOR DO IFET? 2) QUANTAS REUNIÕES 
FORAM  REALIZADAS?  ENVIAR  COPIA  DAS  ATAS”.  APROVADO. 03  – 
REQUERIMENTO N° 071/2010,  de iniciativa dos Vereadores Sergio de Souza 
Bueno e Élio Cezar Alves dos Santos que “REQUEREM DO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE LEI LHE 
CONFERE, AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: DO PROCESSO DE LICITAÇÃO NA 
MODALIDADE  DE  PREGÃO  PRESENCIAL  N°  034/2010,  PROTOCOLO  N° 
201003/14391,  1°)  SE  FOI  ELABORADO  CARTA  CONVITE  OU TOMADA  DE 
PREÇO  PARA  AS  EMPRESAS?  2°)  QUANDO  AS  EMPRESAS  RECEBERAM  A 
CARTA  CONVITE  OU  TOMADA  DE  PREÇOS?  3°  QUANTAS  EMPRESAS 
PASSARAM  PREÇO  POR  MERCADORIA?  4°)  QUANTAS  EMPRESAS 
PARTICIPARAM  DESSE  PREGÃO?  5º)  FAVOR  EMITIR  RELATÓRIO  E 
DOCUMENTAÇÃO QUE COMPROVAM ESTA INFORMAÇÃO”.  APROVADO. 04 – 
REQUERIMENTO N° 072/2010,  de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos 
Santos que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A 
ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  QUANDO  SERÃO TOMADAS AS DEVIDAS PROVIDENCIAS 
NO CASO DE ESGOTO A CÉU ABERTO, E ACUMULO DE  LIXO NO ARROIO 
LOCALIZADO NA RUA CIDADE NOVA ENTRE O BAIRRO SOCOMIN E ÁREA 4? 
ESTE CASO JÁ É DE CONHECIMENTO DA PREFEITURA? AS AUTORIDADES 
COMPETENTES JÁ  ESTÃO CIENTES DA  GRAVIDADE  DO CASO,  E  ESTÃO 
CIENTES QUE ESTÁ AFETANDO A POPULAÇÃO E  O MEIO AMBIENTE?  A 
POPULAÇÃO ESTÁ SENDO ORIENTADA E CONSCIENTIZADA DO RISCO DE 
DOENÇAS  E  CONTAMINAÇÕES?”.  APROVADO. 05  –  REQUERIMENTO N° 
073/2010, de iniciativa do Vereador Gilson Pereira dos Santos que “REQUER DO 
SENHOR PREFEITO MUNICIPAL  JUNTAMENTE  À  SECRETARIA  DE  OBRAS 
QUE INFORME A ESSA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE 
AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  1)  HÁ  PREVISÃO  PARA  REALIZAR  O 
SERVIÇO DE MANUTENÇÃO, LIMPEZA E PINTURA NA FEIRA DO PRODUTOR? 
2) SE NÃO HÁ, PODERIA SER INCLUSO O QUANTO ANTES?”. APROVADO. 06 
– REQUERIMENTO N° 074/2010, de iniciativa do Vereador Gilson Pereira dos 
Santos  que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL  JUNTAMENTE A 
SANEPAR QUE INFORME ESSA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE 
CONFERE A SEGUINTE INFORMAÇÃO: 1) PARA QUANDO ESTÁ PREVISTO A 
INSTALAÇÃO  DAS  MANILHAS  PARA  REDE  DE  ESGOTO  QUE  JÁ  SE 
ENCONTRAM NA RUA JOÃO DE BARRO E RUA DOS CANÁRIOS NO BAIRRO 
SÃO SILVESTRE?”.   APROVADO. Em seguida a Senhora Presidente solicitou do 
1º Secretário a chamada de inscritos para o uso da Palavra Livre que constou: 1) 
José Reinaldo Antunes Carneiro (19:54 min. à 30:57 min.); 2) Agenor Rodrigues de 



Almeida (31:14 min. à 36:14 min.); 3) Sérgio de Souza Bueno (36:29 min. à 45:54 
min.); 4) Neri Rafael Mangoni (46:44 min. à 57:02 min.). No uso da palavra livre o 
Vereador Sérgio de Souza Bueno através de requerimento verbal solicitou que a 
Prefeitura  Municipal  envie  aos  Senhores  Vereadores,  cópia  das  cartas  convite 
juntamente com os editais de todas as licitações realizadas. O requerimento foi 
levado para discussão e votação e aprovado pela Presidente e demais Vereadores. 
Logo após a Palavra Livre a Senhora Presidente solicitou do Senhor 1º Secretário a 
leitura  da  matéria  inscrita  na  ordem  do  dia  que  constou:  DISCUSSÃO  E 
VOTAÇÃO EM 1º TURNO: 01 – PROJETO DE LEI N° 009/2010, de iniciativa 
do Poder Executivo (Mensagem n° 07 de 18 de março de 2010) que “INSTITUI O 
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO. 
02  –  PROJETO  DE  LEI  N°  010/2010,  de  iniciativa  do  Poder  Executivo 
(Mensagem  n°  08  de  18  de  março  de  2010)  que  “INSTITUI  O  CONSELHO 
MUNICIPAL  DE  SAÚDE  E  DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO. 03 – 
PROJETO DE LEI N° 013/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 
010  de  12  de  abril  de  2010)  que  “AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO 
ADICIONAL  SUPLEMENTAR  NA  IMPORTÂNCIA  DE  R$  151.937,75”. 
APROVADO. Dando sequência a Presidente solicitou do 1º Secretário a chamada 
dos inscritos para a explicação pessoal que constou: 1) Renato Bahena (59:01 min. à 
01:06:27 hr.);  2)  Élio  Cezar  Alves  dos Santos (01:06:44 hr.  à 01:13:40 hr.);  3) 
Gilson  Pereira  dos  Santos  (01:13:53  hr.  à  01:19:21);  4)  Ezequiel  Ligoski  Betim 
(01:19:31 hr. à 01:27:12 hr.); 5) Mario César Marcondes (01:27:30 hr. à 01:37:57 
hr.);  6)  José  Reinaldo  Antunes  Carneiro  (01:38:09  hr.  à  01:46:54  min.).  Não 
havendo mais inscritos para a Explicação Pessoal e sem mais assuntos a tratar, a 
Senhora Presidente encerrou esta  reunião  e  convocou os  Senhores  Vereadores 
para Sessão Ordinária que será realizada no dia 17 de maio de 2010 às 17 horas e 
30 minutos no Plenário da Câmara Municipal de Telêmaco Borba. E para constar eu, 
Elias  Batista da Silva,  secretário designado lavrei  a presente Ata que ficará a 
disposição dos Vereadores para deliberação no plenário.


